

ABSTRAK

Yurosa Nur Hayati Puspitasari, NIM. 17102153027, *Catcalling* dalam Perspektif Gender, Maqasid Syariah dan Hukum Pidana (Studi Mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung), Jurusan Hukum Keluarga Islam, IAIN Tulungagung, Pembimbing: Dr. Iffatin Nur, M.Ag

Kata Kunci : *Catcalling*, Gender, Maqasid Syariah dan Hukum Pidana

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena *catcalling* yang marak terjadi di Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung. Banyak anggapan bahwa *catcalling* adalah suatu hal yang wajar dilakukan oleh mahasiswa, padahal dibalik kewajaran tersebut memunculkan dampak negatif bagi korbannya. Penulis sangat tertarik untuk mengupas lebih dalam tentang *catcalling* dilihat dari sudut pandang gender, maqasid syariah dan hukum pidana.

Terkait fokus penelitian mengarah pada *Catcalling* Dalam Perspektif Gender, Maqasid Syariah dan Hukum Pidana dengan pertanyaan penelitian sebagai berikut: 1) Bagaimana fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung, 2) Bagaimana fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung dalam perspektif gender, 3) Bagaimana fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung dalam perspektif maqasid syariah, 4) Bagaimana fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung dalam perspektif hukum pidana.

Untuk menjawab fokus penelitian tersebut peneliti menggunakan metode penelitian kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan, wawancara, dan penelaah dokumen. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung ternyata sering dialami oleh mahasiswi yakni dalam bentuk komentar, isyarat, dan sentuhan. Perlakuan tersebut juga memunculkan dampak negatif terhadap korban *catcalling*, yakni trauma sesaat hingga korban sensitif dengan lawan jenis. Motif mahasiswa melakukan *catcalling* adalah iseng-iseng saja. Tetapi tidak bisa dinafikan jika keisengan tersebut mengarah ke tendensi seksual. Sehingga mahasiswi menjadi korban *catcalling*, hal ini mengakibatkan korban merasa tidak aman di area publik dan membatasi ruang gerak mereka. 2) Fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung dalam perspektif Gender bahwa *Catcalling* merupakan salah satu bentuk gangguan di jalan (*street harassment*) yang selama ini dianggap lumrah dilakukan. Anggapan tersebut muncul karena kontruksi sosial masyarakat Indonesia yang menganggap laki-laki lebih superior dari pada perempuan. *Catcalling* merupakan bukti ketiadaan pemahaman gender dan sistem pola patriarki yang memihak kepada laki-laki. 3) Fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung

dalam perspektif maqasid syariah yakni bertentangan dengan konsepsi maqasid syariah terutama dengan *hifz 'ird*. 4) Fenomena *catcalling* pada mahasiswi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum IAIN Tulungagung dalam perspektif hukum pidana bahwa pada dasarnya perlakuan *catcalling* termasuk dalam pelecehan seksual secara verbal. Pengaturan didalam hukum pidana tentang *catcalling* tidak diatur secara implisit, melainkan *catcalling* termasuk dalam tindakan pelanggaran kesusilaan dimuka umum yang diatur dalam pasal 281 KUHPidana. Pengertian melanggar kesusilaan merupakan pelanggaran sopan santun dalam bidang seksual, dimana perbuatan melanggar kesusilaan itu pada umumnya dapat menimbulkan perasaan malu, perasaan jijik atau terangsangnya nafsu birahi orang.

ABSTRACT

Yurosa Nur Hayati Puspitasari, NIM. 17102153027, **Catcalling in the Gender Perspective, Maqasid Syariah Law and Criminal Law, (Study of Students Faculty of Sharia and State Islamic Institute of Tulungagung)**. Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute of Tulungagung, Advisor: Dr. Iffatun Nur, M.Ag

Keyword: *Catcalling*, Gender, Maqasid Syariah, Positive Law.

This research is motivated by the phenomenon of *Catcalling* which is prevalent in the Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute of Tulungagung. Many assumptions that *Catcalling* is a natural thing done by students, even though behind the reasonableness it has a negative impact on victims. The author is very interested in discussing more about *Catcalling* viewed from the perspective of gender, positive law and maqasid syariah.

Related to the focus in this study are: 1) How is the phenomenon of *Catcalling* in Students Faculty of Sharia and Law State Islamic Institute of Tulungagung, 2) How is the *Catcalling* phenomenon in Students Faculty of Sharia and Law State Islamic Institute of Tulungagung in terms of gender perspective, 3) How the *Catcalling* phenomenon in the female students Faculty of Sharia and Law State Islamic Institute of Tulungagung was viewed from the perspective of Maqasid Sharia. 4) How is the *Catcalling* phenomenon in Students Faculty of Sharia and Law State Islamic Institute of Tulungagung reviewed from the perspective of criminal law.

To answer the focus of the research, researchers used qualitative research methods and types of field research. Data collection techniques used in this study were observations, interviews, and document reviewers. While the data analysis technique uses data reduction, data presentation, and drawing conclusions and verification.

The results of this study indicate that: 1) The phenomenon of *Catcalling* in students of Faculty of Sharia and Law IAIN Tulungagung was often experienced by Faculty of Sharia and Law students, it turns out that it is often experienced by female students, namely in the form of comments, gestures, and touches. The treatment also had a negative impact on the victims of *Catcalling* namely momentary trauma until the victim was sensitive to the opposite sex. The motive for students to do *catcalling* is just fad. But it cannot be denied if the prank leads to sexual tendencies. So that students become victims of *catcalling*, this causes victims to feel insecure in public areas and limit their space. 2) The phenomenon of *Catcalling* in the students Faculty of Sharia and Law IAIN Tulungagung is viewed from the Gender perspective is a form of street harassment which has been considered normal. This assumption arises because of the social construction of the Indonesian people who consider men to be superior to women. *Catcalling* is proof of the absence of understanding of gender and a system of patriarchal patterns that favor men. 3) The phenomenon of *Catcalling* in students of Faculty of Sharia and Law IAIN Tulungagung in terms of maqasid sharia contrary to the maqasid conception of sharia especially with *hifz 'ird*. 4) The phenomenon of *Catcalling* in students of Faculty of Sharia and Law IAIN Tulungagung in terms of criminal law that basically the *catcalling* treatment is included in verbal sexual abuse. Arrangements in positive law about

catcalling are not regulated explicitly, but monitoring is included in public violations of decency stipulated in article 281 of the Criminal Code. The notion of violating decency is a violation of manners in the sexual field, where acts that violate decency in general can cause feelings of shame, feelings of disgust or arousal of lust.

الملخص

يوراسا نور حياة فوسفيتا ساري، 17102153027، دعوة القط من رأي الجنس، القانون الإيجابي ومقاصد الشريعة (دراسة الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج). قسم الأحوال الشخصية كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. 2019، المشرف: الدكتورة إفاة نور الماجستير.

كلمة الإرشادية: دعوة القط، الجنس، القانون الإيجابي، مقاصد الشريعة.

كانت خلفية البحث عن ظواهر دعوة القط التي تقوم في كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. كثير من القول أنّ دعوة القط معلوما عند الطلاب حتى تأثير على الضحية. قد اهتمت الباحثة لبحث دعوة القط من جانب الجنس، القانون الإيجابي ومقاصد الشريعة.

تركيز البحث فيما يلي : (1) كيف دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج ؟. (2) كيف دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج من رأي الجنس. (3) كيف دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج من رأي مقاصد الشريعة. (4) كيف دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج من رأي القانون الإيجابي.

لإجابة تركيز البحث تستخدم الباحثة طريقة البحث المستخدم دراسة الميدان (field research). تقنيات جمع البيانات المستخدمة الملاحظة والمقابلات المتعمقة والوثائق عن نظرة المجلس الحكيم لرفض التسوية الافتراضية على اتفاقية تعاون الوكالة في المحكمة الحكومية باليتار. وأما تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في البحث تخفيض البيانات (data reduction)، عرض البيانات (data display)، الاستنتاج والتحقيق.

نتائج البحث تدل أنّ (1) كانت ظواهر دعوة القط التي تقوم في كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج كثيرةً عند الطلاب. في شكل تعليقات وإيماءات اللمس. المعاملة تثير أيضا إلى أثر سلبي على ضحايا دعوة القط، أي لحظة الصدمة للضحية الحساسة مع

الجنس الآخر. القط دعوة دوافع الطالب مجرد بدعة. ولكن لم تستطع على ضمانات تنصل إذا الشنق حول يؤدي إلى الميل الجنسي. حتى أنها أصبحت ضحية دعوة القط، هذا أسفر عن يشعر الضحايا غير آمنة في المناطق العامة والحد من مساحة العمل. (2) دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج هو أحد أشكال الاضطراب في الشارع (شارع التحرش) التي تعتبر أمراً شائعاً القيام به. وينشأ الافتراض سباب البناء الاجتماعي للمجتمع إندونيسيا الذين يعتقدون أن الرجال هو أكثر متفوقة مقارنة بالنساء. دعوة القط دليل على عدم وجود فهم لنظام العلاقات بين الجنسين والأنماط الأبوية صالح الذكور. (3) دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج من رأي مقاصد الشريعة أن يتعارض مع مفهوم مقاصد الشريعة الإسلامية خاصةً حفظ العرض. (4) دعوة القط عند الطلاب كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج من رأي القانون الإيجابي أن الأساس دعوة القط المدرجة في علاج التحرش الجنسي اللفظي الإعدادات الموجودة في القانون الوضعي ل القط دعوة لم يتم تعيين في امبليسيت، ولكن بدلاً من ذلك القط دعوة المدرجة في قانون لانتهاك الحشمة، علنا تنظم المادة 281 الإجرامية. بمعنى انتهاك الآداب يعد انتهاكا للأخلاق الجنسية في الميدان، حيث ترتفع قانون انتهاك الآداب التي يمكن أن تعطي صورة عامة للشعور بالعار، ومشاعر الاشمئزاز أو شهوة عند الناس